6-05-0511-04 (1-80 02 01) Медико-биологическое дело /  6-05-0511-04 (1-80 02 01) Biomedical Science
Высшая математика, Естественнонаучный модуль / Higher Mathematics, Natural Science Module
	Краткое содержание учебной дисциплины, модуля / Brief summary
	Дисциплина "Высшая математика" предназначена для обеспечения базовой математической подготовки студентов специальности "Медико-биологическое дело". Курс охватывает основные понятия и методы линейной алгебры, векторной алгебры и аналитической геометрии, а также математического анализа. Студенты учатся работать с комплексными числами, матрицами, векторами, пределами и производными функций, интегралами и дифференциальными уравнениями. Курс направлен на развитие логического и алгоритмического мышления, а также на формирование навыков математического анализа и моделирования.
	The discipline "Higher Mathematics" is designed to provide basic mathematical training for students specializing in "Medical and Biological Sciences." The course covers the fundamental concepts and methods of linear algebra, vector algebra, and analytical geometry, as well as mathematical analysis. Students learn to work with complex numbers, matrices, vectors, limits and derivatives of functions, integrals, and differential equations. The course aims to develop logical and algorithmic thinking and to form skills in mathematical analysis and modeling.

	Формируемые компетенции / The formed competences
	БПК-2. Применять теоретические и методологические положения физики и высшей математики для решения прикладных задач в сфере биологии и медицины.
	BPK-2. Apply theoretical and methodological provisions of physics and higher mathematics to solve applied problems in the field of biology and medicine.

	Результаты обучения (знать, уметь, владеть) / Learning outcomes (know, can, be able)

	знать:
- основные понятия и методы линейной алгебры, векторной алгебры и аналитической геометрии;
- основные понятия и методы математического анализа;
- методы решения простейших дифференциальных уравнений.
уметь:
- производить действия над комплексными числами;
- производить действия над матрицами;
- решать системы линейных алгебраических уравнений;
- выполнять вычисления с векторами;
- выполнять вычисления пределов функций;
- применять технику дифференцирования функций;
- производить исследование функций;
- применять технику интегрирования функций;
- решать обыкновенные дифференциальные уравнения;
- составлять математические модели различных процессов.
владеть:
- навыками практического использования базовых знаний и методов математики и естественных наук;
- методами математического анализа и моделирования, теоретического и экспериментального исследования;
- математическими методами решения типовых задач профессиональной области знания.
	know:
- basic concepts and methods of linear algebra, vector algebra, and analytical geometry;
- basic concepts and methods of mathematical analysis;
- methods for solving simple differential equations.
be able to:
- perform operations with complex numbers;
- perform operations with matrices;
- solve systems of linear algebraic equations;
- perform calculations with vectors;
- perform calculations of function limits;
- apply the technique of function differentiation;
- conduct function analysis;
- apply the technique of function integration;
- solve ordinary differential equations;
- create mathematical models of various processes.
own:
- skills of practical use of basic knowledge and methods of mathematics and natural sciences;
- methods of mathematical analysis and modeling, theoretical and experimental research;
- mathematical methods for solving typical problems in the professional field of knowledge.

	Семестр изучения учебной дисциплины / Semester of study

	1 семестр (очная форма), 3 семестр (заочная интегрированная форма)
	1 semester (full-time), 3 semester (part-time integrated)

	Пререквизиты / Prerequisites

	«Математика» в объеме уровня общего среднего образования
	[bookmark: _GoBack]"Mathematics" in the scope of the general secondary education level

	Трудоемкость в зачетных единицах (кредитах) / Credit units
	6
	6

	Количество аудиторных часов и часов самостоятельной работы / Academic hour of students class work, hours of self-directed learning
	96 (22) /118 (192)
	96 (22)/118 (192)

	Требования и формы текущей и промежуточной аттестации / 
Requirements and forms of current and interim certification
	ЭКЗАМЕН
	EXAM



